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 Verslag RvB  - Volley Belgium – Rapport CA  
19/11/2020 19:30h,   per-par TEAMS 

 
Présents/Aanwezig: 
o Volley Belgium: G. Juwet (voorzitter), Claude Kriescher, Stefan De Keijser (verslaggever/rapporteur)  
o Volley Vlaanderen: Jean-Paul De Buysscher, Dirk Cocquyt, Paul Lagae 
o Fédération Volley Wallonie-Bruxelles : Daniel Van Daele, Denis Van Bever, Fred Vanden Bemden 
o Commissies / commissions: J. Somers (NOC-CNR), C. Holvoet (LIGD) 
 

Commissies/commissions 
  

 
1. NOC 

 
1.1. Communiqué ‘verder verloop van het 

volleybalseizoen 2020-2021 (zie website VB)’ 
 
De FVWB & VV betreuren de reikwijdte van  
het communiqué op de website Volley Belgium 
en in de communicaties naar de clubs in de 
nationale competities met betrekking tot de 
hervatting van de competities. Dit communiqué 
geldt enkel voor de nationale competities.  De 
vleugels en hun provincies bepalen zelf 
wanneer hun promo, provinciale en 
jeugdreeksen hervatten. Guy dringt toch aan 
op gelijklopende uniforme beslissingen in alle 
vleugels en provincies zodat we een 
transparant geheel krijgen van de competities 
naar de clubs en de media. 
 
Een enquête bij de Franstalige clubs voor 
hoofdzakelijk niveau 5 toont dat 70% van 
hen opteert voor een competitie zonder 
stijgers of dalers. Dit is een interne FVWB-
aangelegenheid en heeft geen impact op de 
competities in de nationale reeksen. Guy 
betreurt (gesteund door de 
vertegenwoordigers van Volley Vlaanderen) 
dit soort unilaterale bevragingen vanwege 
FVWB  naar een beperkt aantal clubs 
zonder enig voorafgaand overleg met de 
andere volleybalpartners. 
 
De NOC meldt dat in het competitiereglement 
en het COVID-protocol scenario’s voorzien 
werden voor de competitie (onderbreking, 
stopzetting , ..). NOC en Volley Belgium 
volgen de beslissingen die zouden genomen 
worden door het Overlegcomité. Indien in het 
volgende comité beslissingen genomen 
worden met betrekking tot eventuele 
versoepeling voor de indoorsporten zal een 
nieuwe raad van bestuur VB beslissen met 
betrekking tot de mogelijke heropstart. Op dit 
ogenblik is de datum van 15/12 van 
toepassing als vroegst mogelijke heropstart  
voor  de trainingsactiviteiten van de clubs 

 
1. CNR  

 
1.1. Communiqué "Développement de la saison de 

volley-ball 2020-2021 (voir site web VB)". 
 
La FVWB et VV regrettent la portée du 
communiqué sur le site Internet de Volley 
Belgium et dans les communications aux clubs 
des compétitions nationales concernant la 
reprise des compétitions. Ce communiqué ne 
s'applique qu'aux compétitions nationales.  Les 
ailes et leurs provinces déterminent eux-mêmes 
la date de reprise de leurs séries promo, 
provinciales et jeunes. Guy insiste pour que les 
décisions soient uniformes dans les ailes et les 
provinces afin que les clubs et les médias aient 
une vue d'ensemble transparente des 
compétitions. 
 
Une enquête auprès des clubs francophones, 
principalement de niveau 5, montre que 70 % 
d'entre eux optent pour une compétition sans 
montées et descentes. Il s'agit d'une question 
interne à la FVWB qui n'a pas d'impact sur les 
compétitions des séries nationales. Soutenu 
par les représentants de Volley Vlaanderen, 
Guy regrette ce genre d'interpellation 
unilatérale de la FVWB envers un nombre 
limité de clubs sans aucune consultation 
préalable des autres partenaires du volley-
ball. 
 
La CNR signale que le règlement de la ligue 
ainsi que le protocole COVID prévoient certains 
scénarios pour la ligue (interruption, cessation, 
...). La CNR et Volley Belgium suivent de près 
les décisions qui seraient prises par le Comité 
de concertation. Si des décisions sont prises au 
sein du prochain Comité de concertation en ce 
qui concerne un éventuel assouplissement pour 
les sports en salle, un nouveau conseil 
d'administration VB décidera de l'éventuel 
redémarrage. Actuellement, la date du 15/12 
s'applique comme la reprise la plus rapide 
possible pour les activités d’entraînement des 
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(met een hervatting van de competities op 9 
en 10/01/2021).  

 
Indien sommige lokale maatregelen zouden 
afwijken van de maatregelen van de 
federale overheid (bijvoorbeeld sluiting van 
sommige sporthallen tot 31/12/2020)  zal de 
NOC ad hoc een oplossing op maat 
uitwerken. Bedoeling van de raad van 
bestuur blijft een zo snel mogelijke 
hervatting van de competities in het 
volleybal mits absoluut respect en 
inachtname van de opgelegde maatregelen.  
 

1.2 Wintertransfers & deelname competitie 
 

Denis stelt de vraag of speelsters die tijdens 
de transferperiode aangetrokken worden in 
januari 2021 mogen meespelen in 
bekerwedstrijden die initieel reeds in 
december 2020 gepland waren.  Eenzelfde 
probleem geldt voor de uitgestelde 
competitiewedstrijden. Volgens het 
voorliggende reglement kan een speler die 
aansluit op een datum na de welke een 
wedstrijd initieel gepland werd niet geldig 
deelnemen aan de deze wedstrijd. 
 
De RvB oordeelt dat  het advies van het 
bondsparket dient gevraagd te worden 
alvorens een beslissing te nemen. Johan 
stelt de vraag aan het bondsparket  om 
advies.  
 

1.3. Invulling punt 10.2 RIO (NOC) 
 
Paul suggereert om werk te maken van een 
invulling van artikel 10.2 van het RIO met 
betrekking tot de NOC.   
 
Guy deelt mee dat deze oefening zeker 
gepland was na het huidige seizoen, zodat alle 
gevolgen van de competitiehervorming (bv de 
verhoogde administratieve last voor de 
commissie) konden verwerkt worden.  
 
Johan zal een ontwerp voor samenstelling en 
werking van deze commissie uitwerken samen 
met zijn commissie. 

 
1.4. annorama 

 
Johan meldt dat naast de Belgische COVID-
maatregelen ook de veranderende CEV-
kalender invloed heeft op het annorama, die 
alsmaar meer veranderingen ondergaat. 
 

1.5 Liga-competities 
 
Johan meldt dat Frank als vertegenwoordiger 
van de NOC naar de beide Liga’s goed werk 
verricht. De contacten met de beide liga’s 
verlopen alvast in een zeer opbouwende 

clubs (avec une reprise des compétitions les 9 
et 10/01/2021).  
 
Au cas où certaines mesures locales 
s'écarteraient des mesures du gouvernement 
fédéral (par exemple, la fermeture de certaines 
salles de sport jusqu'au 31/12/2020), la CNR 
élaborera une solution ad hoc sur mesure. 
L'objectif du conseil d'administration reste une 
reprise des compétitions de volley-ball dès que 
possible, tout en garantissant une observation 
et un respect absolu des mesures imposées.  
 
 

1.2 Mercato et participation à la compétition 
 
Denis soulève la question de savoir si les 
joueurs recrutés pendant le mercato seront 
autorisés à jouer en janvier 2021 les matchs 
de coupe initialement prévus pour décembre 
2020.  Le même problème se pose pour les 
matchs de ligue reportés. Selon le règlement, 
un joueur affilié à une date qui suit celle 
initialement prévue pour un match ne peut 
pas valablement participer à ce match. 
 
 
Le Conseil d'administration est d'avis que 
l'avis du parquet fédéral doit être demandé 
avant de prendre une décision. Johan 
demande ce conseil au parquet fédéral.  
 
 

1.3. Achèvement point 10.2 du ROI (CNR) 
 
Paul suggère de compléter l'article 10.2 du 
Règlement d’Ordre Intérieur en ce qui concerne 
la CNR.   
 
Guy déclare que cet exercice était certainement  
planifié après la saison en cours, afin qu’on 
puisse tenir compte de toutes les 
conséquences de la réforme de la compétition 
(par exemple, la charge administrative accrue 
pour la commission).  
 
En collaboration avec sa commission, Johan 
élaborera un projet pour la composition et le 
fonctionnement de sa commission. 
 

1.4. annorama 
 
Johan rapporte qu'en plus des mesures COVID 
belges, aussi le calendrier changeant de la 
CEV affecte l'annorama, qui subit de plus en 
plus de changements. 
 

1.5 Compétitions de la ligue 
 
Johan rapporte que Frank fait du bon travail en 
représentant la CNR auprès des deux ligues. 
Les contacts avec les deux ligues se déroulent 
déjà dans une atmosphère très constructive. 
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constructieve sfeer. Een situatie die de raad 
van bestuur enkel kan toejuichen. 

 
2.   NSC 

 
2.1. Op vraag van Paul waarom de kost van de 

arbitrage zo sterk gestegen is, antwoord Arturo 
als volgt: 

• Er is een tekort aan scheidsrechters, vooral 
voor de Franstalige kant, de provincies 
Namen en Luxembourg zijn problematisch.  

• Door corona is geen autodelen (car-sharing)  
mogelijk. 

• In alle nationale reeksen (met uitzondering 
van de beide liga’s) zijn nu steeds 2 
scheidsrechters per wedstrijd actief. 

• Door de competitiehervorming zijn de 
afstanden groter geworden. 

• Verleden jaar was er voor Volley Vlaanderen 
een overeenkomst met de provincies om per  
provincie 3 provinciale scheidsrechters 
te  benutten als 2e SR, wat betekende dat er 
zo wie zo 15 scheidsrechters waren 
waarvoor de afstanden binnen hun provincie, 
en dus ook korter waren. 

• Gezien de NSC start met de aanduidingen 
voor Heren 3N, en dames 2N, stelt het 
probleem zich des te meer op het einde, dus 
bij de reeksen 3e ND 

 
De NSC doet zijn uiterste best om zo veel als 
mogelijk rekening te houden met de af te leggen 
km, maar er is ook de noodzaak om afwisseling 
te hebben in de wedstrijden. Voorlopig is het hem 
onmogelijk om voor alle wedstrijden binnen de 
vooropgestelde afstanden te blijven. 
 
Paul heeft begrip voor de moeilijke situatie en 
dankt Arturo voor zijn antwoord. 
 

2.2. Officials mogen het gezag dat zij uitstralen niet 
zelf ondergraven door ongepaste uitingen op 
sociale media, stelt Jean Paul. Op zijn vraag naar 
de ethische code van officials inzake deze sociale 
netwerken en de eventuele sancties bij gebrek 
aan respect antwoordt Arturo: 
 

• Dat hij een rappel heeft rondgestuurd naar 
de SRs met de vraag om geen misbruik te 
maken van sociale media 

• Dat hij bepaalde SRs daaromtrent ook 
persoonlijk heeft aangesproken 

• Dat twee SRs in december een sanctie 
wacht wegens inbreuk hierop 

 
Jean Paul stelt voor dat de NSC, bijgestaan door 
een jurist, een ethisch charter opstelt voor de 
SRs, dat zij bij hun inschrijving onderschrijven. 
Arturo zoekt hieromtrent advies bij CEV & FIVB. 

 
 
 

Une situation que le conseil d'administration ne 
peut qu'applaudir. 
 

2.   CNA 
 

2.1. À la question de Paul de savoir pourquoi le 
coût de l'arbitrage a augmenté si fortement, 
Arturo répond comme suit : 

• Il y a un manque d'arbitres, surtout pour la 
partie francophone, les provinces de Namur 
et de Luxembourg posent problème.  

• A cause de COVID, le covoiturage est 
impossible 

• Dans toutes les séries nationales (à 
l'exception des deux ligues), il y a désormais 
toujours deux arbitres actifs par match.  

• En raison de la réforme de la compétition, 
les distances ont augmenté. 

• Pour Volley Vlaanderen, l'année dernière, 
un accord a été conclu avec les provinces 
pour qu’on utilise 3 arbitres provinciaux par 
province en tant que 2e arbitre, ce qui 
signifie qu'il y avait 15 arbitres locaux pour 
lesquels les distances étaient donc plus 
courtes. 

• Comme la CNA commence avec les 
désignations pour les hommes 3N, et les 
dames 2N, le problème se pose d'autant 
plus à la fin, donc avec la série 3e ND 

 
La CNA fait tout son possible pour tenir 
compte au maximum des kilomètres à 
parcourir, mais il faut aussi que les matchs 
soient variés. Pour l'instant, c’est impossible 
pour elle de respecter les distances fixées 
pour tous les matchs. 
 
Paul comprend la situation difficile et remercie 
Arturo pour sa réponse. 
 

2.2. Les officiels ne devraient pas saper l'autorité 
dont ils disposent par des expressions 
inappropriées sur les médias sociaux, déclare 
Jean Paul. A sa question sur le code d'éthique 
des officiels par rapport aux réseaux sociaux et 
les sanctions possibles en cas d'irrespect, 
Arturo répond : 

• Qu'il a envoyé un rappel aux arbitres leur 
demandant de ne pas abuser des médias 
sociaux. 

• Qu'il s'est également adressé personnellement 
à certains arbitres à cet égard 

• Que deux arbitres seront sanctionnés en 
décembre pour infraction à cette règle 

 
Jean Paul propose que la CNA, assisté d'un 
juriste, élabore une charte éthique pour les 
officiels, qu'ils approuveront lors de leur 
inscription. A ce sujet, Arturo demande conseil à la 
CEV & la FIVB 
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2.3. relatie landelijke LSC/CFA - NSC 
 

Op vraag van Dirk en Jean-Paul meldt Arturo 
dat vorderingen gemaakt worden. Arturo 
organiseert een volgende meeting met de 
vleugels begin december. Daarvoor nog, op 30 
november, heeft een RvB van de LSC plaats. 
Arturo hoopt dat die met voorstellen zal komen 
voor de samenwerking met de nieuwe structuur 
van het NSC. 
 

3.    Liga Dames  
 

Claude betreurt dat er geen eensgezindheid is 
gevonden tussen de 9 clubs met als gevolg een 
tweekamp op dit moment, 5 ploegen die gestart 
zijn en 4 ploegen die pas in 2021 opstarten.  
 
De Raad van bestuur betreurt fel het niet 
hernemen van de competities door deze 
minderheid en onderstreept nogmaals het grote 
belang van de voortgezette competities voor 
het de zichtbaarheid van de Liga’s, de gehele 
sportbeleving en onze clubs.  
 
Volgens Claude lijkt de oprichting van de vzw 
tussen de ligaclubs dames, in deze sfeer en 
omstandigheden,  heel onzeker. 

2.3. relation LSC/CFA - NSC 
 
À la demande de Dirk et Jean-Paul, Arturo 
signale que des progrès sont réalisés. Arturo 
organise une prochaine réunion avec les ailes 
début décembre. Avant cela, le 30 novembre, 
un conseil d'administration de la LSC aura lieu. 
Arturo espère qu'elle formulera des 
propositions de collaboration avec la nouvelle 
structure de la CNA. 
 

3.    Ligue Dames  
 
Claude regrette qu'aucune unanimité n'ait été 
trouvée entre les 9 clubs. Il en résulte deux 
camps : 5 équipes partant déjà et 4 équipes ne 
partant qu'en 2021.  
 
Le conseil d'administration regrette vivement que 
cette minorité n'ait pas voulu reprendre les 
compétitions et souligne une fois de plus la grande 
importance de la poursuite des compétitions pour 
la visibilité des ligues, de l'ensemble de 
l'expérience sportive et de nos clubs.  
 
Selon Claude, la création de l’asbl des clubs de 
la ligue dames semble très incertaine dans 
cette atmosphère et ces circonstances. 

 

 
 

RvB/CA 
  

 
1. Financiën 

 
1.1. Claude Kriescher informeert de RvB dat 

ongeveer de helft van de clubs een 
betalingsachterstand heeft voor de 
inschrijvingsgelden. Het secretariaat zal 
aanmaningen sturen. 
 
Claude vraagt de vleugels om zich te beraden 
over eventuele steunmaatregelen voor de 
clubs. Deze zullen dan besproken worden op 
de volgende RvB. Jean Paul meldt dat het 
Vlaamse noodfonds recent een budget van 
200.000 € ter beschikking stelt van Volley 
Vlaanderen, dat deze fondsen integraal zal 
doorstorten naar de clubs (waarschijnlijk à 
rato van hun ledentallen met een accent op 
jeudgwerking).  Daniel meldt dat FVWB 
gelijkaardige plannen heeft, doch een bedrag 
vanwege de waalse overheid noch 
verdeelsleutel is vandaag reeds bekend (een 
concrete beslissing volgt misschien dit WE). 

1.2. Guy werkte met Actiris aan een audit van de 
subsidiering van het personeel op het 
secretariaat. Op basis van deze audit zullen 
Guy en Claude komende week verder werken 
aan een plan om het secretariaat -zo mogelijk 

 
1. Finances 
 
1.1. Claude Kriescher informe le conseil 

d'administration qu'environ la moitié des 
clubs sont en retard avec le paiement de 
leurs frais d'inscription. Le secrétariat 
enverra des rappels. 

 
Claude demande aux ailes d'envisager des 
mesures de soutien possibles pour les clubs. 
Les propositions seront ensuite discutées lors 
du prochain CA. Jean Paul rapporte que le 
‘Vlaams Noodfonds’ vient récemment de mettre 
à la disposition de Volley Vlaanderen la somme 
de €200.000. VV transférera l'intégralité de ces 
fonds aux clubs (probablement en proportion de 
leur nombre de membres avec un accent sur 
les actions en faveur des jeunes).  Daniel 
rapporte que la FVWB a des plans similaires, 
mais que ni le montant alloué par le 
gouvernement wallon ni la clé de répartition 
sont déjà connus aujourd'hui. (une décision 
concrète pourrait suivre ce WE). 

1.2. Guy a travaillé avec Actiris sur un audit de la 
subvention du personnel du secrétariat. Sur la 
base de cet audit, Guy et Claude continueront 
à travailler la semaine prochaine sur un plan 
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binnen de contouren van de 
overheidsbeslissingen en -regelgeving- te 
herstructureren en een performantere 
kostenvriendelijker plaats te geven binnen het 
geheel van de volleybalorganisatie. 

 
2. Diversen 
 
2.1. Jean Paul is erg ontstemd omdat  het RIO nog 

steeds niet is aangepast voor het punt 
‘aanduidingen wedstrijdcommissarissen’. (ref 
RvB 16&22 /07 punt diversen 2.3 en RvB 
22/10 onder punt 2. Diversen 2.5). Voor Jean-
Paul dient het RIO te vermelden dat de 
combinatie van een rol als 
wedstrijdcommissaris, als challengereferee of 
als waarnemer binnen één en hetzelfde 
seizoen door bestuurders niet mogelijk is. Guy 
meldt dat, geheel conform de bespreking in 
de raad van bestuur van 29/10, dit punt werd 
voorgelegd aan  het bondsparket om dit met 
de juiste bewoordingen te kunnen opnemen in 
het RIO. Dit was immers niet zo voorzien in 
het bestaande RIO. 

2.2.   Op 27/11 legt de BoA van het CEV (met 
Geert De Dobbeleer) de samenstelling van 
haar interne CEV-commissies vast. Guy en 
Geert ondernamen reeds de nodige acties 
naar CEV voor promotie van de 
vertegenwoordiging van onze belgische 
kandidaten voor deze commissiestructuren. 

2.3. Meester Willem-Alexander De Vlies, die onze 
belangen behartigt in twee juridische dossiers, 
stapt over van advocatenkantoor LOVIUS 
naar het bureau ATFIELD in Brussel 
(advocatenkantoor opgericht na fusie van de  
sportdepartementen van advocatenkantoren 
Altius en Tiberghien).  De Raad besluit om 
voor onze toekomstige juridische adviezen, 
inclusief de twee lopende zaken, verder 
beroep te blijven doen op meester De Vlies en 
het bureau ATFIELD. (actie: Guy) 

2.4. Frédéric stelt enkele correcties voor in het 
verslag van de RvB van 29/11. Hij zal die 
morgen ook per mail sturen.  

 
Volgende vergadering  
 
Donderdag 17/12 – 19u30 – per TEAMS 
 
Een extra vergadering kan ingelegd worden als het 
Overlegcomité van 27/11 (of andere federale 
beslissingen) wijzigingen zou aanbrengen aan de 
situatie rond sportclubs en sportbeoefening. 

visant à restructurer le secrétariat - si possible 
dans le cadre des décisions et 
réglementations gouvernementales - et à lui 
rendre plus rentable et performant au sein de 
l’institution du volley-ball. 

 
2. Divers 
 
2.1. Jean Paul est très contrarié car le ROI n'est 

toujours pas adaptée pour le point 
"désignation des commissaires de match". 
(réf. RvB 16&22 /07 point divers 2.3 et RvB 
22/10 sous le point 2. Divers 2.5). Pour 
Jean-Paul, le ROI doit mentionner que des 
administrateurs ne peuvent pas combiner le 
rôle de commissaire de match, de challenge 
referee ou d'observateur pendant une même 
saison. Guy mentionne que, conformément 
à la discussion au sein du conseil 
d'administration du 29/10, ce point a été 
soumis au parquet fédéral afin de pouvoir 
l'inclure dans le ROI avec la formulation 
correcte. Après tout, cela n'était pas prévu 
dans le ROI existant. 

2.2.   Le 27/11, le BoA de la CEV (avec Geert De 
Dobbeleer) fixera la composition de ses 
commissions internes. Guy et Geert ont déjà 
entrepris les actions nécessaires envers la 
CEV pour promouvoir la représentation de 
nos candidats belges dans ces commissions. 

 
2.3. Maître Willem-Alexander De Vlies, qui 

représente nos intérêts dans deux dossiers 
juridiques, passe du cabinet LOVIUS au 
cabinet ATFIELD à Bruxelles (cabinet créé 
après la fusion des départements ‘sport’ 
des cabinets Altius et Tiberghien).  Le 
Conseil décide de continuer à faire appel 
au Maître De Vlies et le bureau ATFIELD 
pour nos futurs conseils juridiques, y 
compris pour les deux dossiers en cours. 
(action : Guy) 

2.4. Frédéric propose quelques corrections au 
rapport du CA du 29/11. Il les enverra par 
courriel demain. 

 
Réunion suivante 
 
Jeudi 17/12 – 19h30 – par TEAMS 
 
Une réunion supplémentaire peut être organisée 
si le Comité de concertation du 27/11 (ou 
d'autres décisions fédérales) apportent des 
changements à la situation des clubs sportifs et 
la pratique du sport. 

verslag & vertaling/rapport & traduction: S. DE KEIJSER 


